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                                                                  ATA Nº 08/2022
Aos onze dias do mês de agosto de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e trinta minutos, de forma presencial e
por videoconferência, reuniu-se ordinariamente o Conselho do Instituto de Ciências Econômicas, Administrativas e
Contábeis, sob a presidência da Prof.ª Dr.ª Audrei Fernandes Cadaval, Diretora do ICEAC. PRESENTES: Prof. Dr.
Tiaraju Freitas, Vice-Diretor do ICEAC, Prof.ª Dr.ª Blanca Morel, Coordenadora do Curso de Ciências Econômicas;
Prof.ª Dr.ª Cristiane Simões Netto Costa, Coordenadora do Curso de Administração (SAP); Prof. Dr. Ricardo Frio,
Coordenador do Curso de Comércio Exterior (SVP); rof.ª Dr.ª Márcia Umpierre, Coordenadora do Curso de Gestão
de Cooperativas (SLS); Prof. Dr. Guilherme Lunardi, Coordenador do Mestrado em Administração; PProf.ª Dr.ª Ana
Paula da Cruz, Coordenadora do Mestrado em Contabilidade; Prof. Dr. Rodrigo Rocha, Coordenador Adjunto do
Mestrado em Economia; Prof.ª Dr.ª Débora Gomes de Gomes, Coordenadora do Mestrado em Administração Pública
– PROFIAP; Prof.ª Dr.ª Cristiane Quintana e Prof. Dr. Fernando Cunha, representando os professores de
Administração; Prof. Dr. Rafael Mesquita, representando os professores de Ciências Econômicas; Prof.ª Ms. Giovana
Flores, representando os professores de Ciências Contábeis; Cátia Müller, Lucas Ortiz da Silveira Porto, Antônio
Giambastini e Paula Antunes representando os técnicos administrativos. Convidados: Fernanda Geri. 1º ASSUNTO:
Aprovação da Ata anterior: A Diretora Prof.ª Audrei Cadaval colocou para aprovação a aprovação da ata anterior.
Os membros do conselho aprovaram por unanimidade. 2º ASSUNTO: Aprovação do Ad referendum Mem.
160/2022- Alteração na suplência da CPA; A Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação o ad referendum
relativo ao memorando 160/2022 – Alteração na suplência da CPA. Sai à pedido o Prof. Rafael Mello e foi indicado
para sua vaga o Prof. Márcio André Bauer. Os membros do conselho aprovaram por unanimidade. 3º ASSUNTO:
Aprovação da Inclusão de Polos e Vagas - Reoferta Gestão Pública Municipa: A Diretora Audrei Cadaval
colocou para aprovação a inclusão de Polos e Vagas, tendo em vista a submissão de proposta para Edital da
CAPES-UAB, foi solicitada a anuência do colegiado da Unidade quanto aos Polos e vagas aprovadas pela CAPES
para a reoferta do curso de pós-graduação, nível especialização, “Gestão Pública Municipal”, ficando então, os
seguintes Polos, totalizando 150 vagas: Gramado 16 vagas, Sapiranga 20 vagas, Sant’ana do Livramento 20 vagas,
Esteio 16 vagas, Pinheiro Machado 16 vagas, Santo Antônio da Patrulha 20 vagas, Canguçu 20 vagas e São José do
Norte 18 vagas. Os membros do Conselho acompanharam o Núcleo de Área. 4° ASSUNTO. Aprovação para
atuação no Conselho de Administração da Cooperativa de Economia e Crédito Mútuo UNICRED Integração
LTDA- Interessado: Prof. Marco Aurélio Barbosa: A Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação a atuação no
Conselho de Administração da Cooperativa de Economia e Crédito Mútuo UNICRED Integração LTDA, com mandato
até agosto de 2025. Considerando as informações oferecidas pelo Prof. Marco Aurélio no sentido de que a atuação
não caracteriza vínculo, tampouco prejuízo às suas funções como docente do ICEAC, o Núcleo de Área de Ciências
Contábeis não opõe óbice a autorização requerida pelo professor. Os membros do conselho acompanham o núcleo
de Área de Ciências Contábeis. 5º ASSUNTO: Aprovação Mem. 11/2022 EQA- Alterações em disciplinas no QSL
do Curso de Engenharia Agroindustrial Indústrias Alimentícias: A Diretora Audrei Cadaval colocou para
aprovação a retificação das alterações em disciplinas no QSL do curso de Engenharia de Agroindustrial Indústrias
Alimentícias. O curso de Engenharia Agroindustrial Indústrias Alimentícias, lotado na Escola de Química e Alimentos
em Santo Antônio da Patrulha (EQA-SAP), está passando por um processo de alteração curricular. A coordenação
juntamente com o Núcleo Docente Estruturante (NDE) deste curso solicitou a aprovação das alterações propostas
para as Disciplinas: Economia e Mercado passa a ser Economia Aplicada à Engenharia; Economia Agrícola passa a
ser Economia Institucional; Administração (inclusão extensão de um crédito) e Contabilidade e Finanças (inclusão
extensão de um crédito). Os membros do Conselho do ICEAC manifestaram preocupação com uma incoerência, que
fere a tradição de estruturação da lotação de disciplinas e docentes nas Unidades Acadêmicas da FURG de acordo
com suas respectivas áreas de formação. Decorrente desta incoerência os membros do Conselho ponderam que,
embora a responsabilidade formal de oferta das disciplinas em questão no sistema acadêmico da FURG seja do
ICEAC, em função da lotação das mesmas, a responsabilidade de execução das atividades de ensino e extensão
relacionada a este conjunto de disciplinas é do grupo de professores lotados na EQA de modo que, nesses termos,
votaram pela aprovação das alterações solicitadas. Os membros do Conselho aprovaram por unanimidade. 6º
ASSUNTO: Aprovação do Memo. 198/2022 – EE: Alteração Curricular na Escola de Engenharia: A Diretora
Audrei Cadaval colocou para aprovação o memorando 198/2022 – Alteração curricular na Escola de Engenharia. O
Núcleo de Área de Ciências Contábeis se manifesta favoravelmente a alteração proposta. O Núcleo de Área de
Economia se manifesta favoravelmente alteração proposta. O Núcleo de Área de Administração se posiciona, de
forma parcial, favoravelmente às alterações solicitadas no memorando 198/2022 da EE, pontuando sua posição nos
seguintes termos: Com relação à disciplina 07081 – Administração, para o curso de Engenharia Civil, favorável a
passar do 1º semestre do 4º ano para o 1º semestre do 5º ano; Favorável à extinção das disciplinas 07185 – POGE I,
07186 – POGE II e 07187 – POGE III dos cursos de Engenharia Civil Empresarial e Engenharia Mecânica
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Empresarial; Com relação à disciplina 07260 – Empreendedorismo, do curso de Engenharia Civil Empresarial,
favorável a passar do 2º semestre do 4º ano para o 1º semestre do 6º ano; Também com relação à disciplina 07260 –
Empreendedorismo, do curso de Engenharia Mecânica Empresarial, favorável a passar do 2º semestre do 1º ano
para o 1º semestre do 6º ano; Com relação à disciplina 07259 – Teorias da Administração, do curso de Engenharia
de Produção, favorável a passar do 7º semestre para o 1º semestre; Com relação à disciplina 07273 – Administração
de Sistemas de Informação, do curso de Engenharia de Produção, favorável a passar do 8º semestre para o 6º
semestre; Com relação à disciplina 07277 – Planejamento e Gestão de Projetos, do curso de Engenharia de
Produção, favorável a passar do 8º semestre para o 7º semestre; Com relação à disciplina 07276 – Avaliação de
Projetos de Investimentos, favorável à sua extinção no curso de Engenharia de Produção; Com relação à disciplina
07486 – Avaliação de Investimentos, favorável à sua inserção no curso de Engenharia de Produção, em caráter
obrigatório, com oferta no 5º semestre; ) Com relação à inserção das disciplina 07271 – Administração de Marketing I
no curso de Engenharia Civil Empresarial, em caráter obrigatório, com oferta no 2º semestre do 5º ano; e no curso de
Engenharia Mecânica Empresarial, em caráter obrigatório, com oferta no 2º semestre do 4º ano, o NAAdm entende
que é preciso consultar de forma direta as coordenações dos respectivos cursos para compreender qual a sua
intenção com relação à disciplina, pois não compreende ainda de forma suficiente a sua adequação aos cursos, de
forma que, neste momento ainda não se posiciona favoravelmente à solicitação; Com relação a inserção da disciplica
07274 – Administração de Marketing II no curso de Engenharia Civil Empresarial, em caráter optativo, com oferta no
1° semestre do 5° ano, o NAAdm também entende que é preciso consultar de forma direta as coordenações dos
respectivos cursos para compreender qual a sua intenção com relação à disciplina, pois não compreende ainda de
forma suficiente a sua adequação aos cursos, de forma que, neste momento, ainda não se posiciona favoravelmente
a solicitação. Os membros do conselho acompanharam o Núcleo de Área de Administração na decisão. 7°
ASSUNTO: Aprovação do Memorando 08/2022 – Fadir: Reforma curricular do Curso de Bacharelado em
Relações Internacionais: A Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação a reforma curricular do Curso de
Bacharelado em Relações Internacionais. As mudanças eram: Alterar o caráter da disciplina História do Pensamento
Econômico, código 07300, localizada no 3° semestre do QSL do curso de RI, de optativa para obrigatória, no referido
curso e Alterar o caráter das disciplinas de Macroeconomia, código 07330, localizada no 3° semestre do QSL do
curso de RI e de Introdução ao Comércio Exterior, código 07332, localizada no 5° do QSL do curso de RI, de
obrigatórias para optativas, no referido curso. O Núcleo de Área de Economia manifesta-se favoravelmente as
mudanças. Os membros do conselho acompanham o Núcleo de Área na decisão. 8º ASSUNTO: Aprovação do
Memorando 14/2022 – ICB - Extinção e criação de disciplinas do ICEAC dentro do curso de Agroecologia: A
Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação o memorando 14/2022 – Extinção e criação de disciplinas do ICEAC
dentro do curso de Agroecologia. As solicitações são as seguintes: Pedido de exclusão das seguintes disciplinas
obrigatórias: (a) Estratégias de Mercado em Agroecologia (07325); e (b) Economia Solidária e Tecnologias Sociais
(07374). As disciplinas citadas não contemplam nenhuma carga horária de atividades de extensão e Pedido de
criação das seguintes disciplinas obrigatórias: (a) Estratégias de Mercado na Agroecologia; e (b) Economia Solidária
e Tecnologias Sociais. As disciplinas citadas contemplam 8hs e 16hs, respectivamente, em atividades de extensão. O
Núcleo de Área de Economia se posiciona favoravelmente as solicitações. Os membros do conselho acompanham a
decisão do Núcleo de Área. 9° ASSUNTO: Aprovação do Memorando 191/2022 – ICHI - Retificação do Mem.
190/2022- Proposta de alteração curricular dos cursos de Hotelaria e Superior de Tecnologia em Eventos: A
Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação o memorando 191/2022 – ICHI – retificação do memorando
190/2022 – Proposta de alteração curricular dos cursos de Hotelaria e Superior de Tecnologia em Eventos. O NAAdm
posiciona-se favoravelmente a todas as alterações curriculares solicitadas pelos cursos de Hotelaria e Tecnologia em
Eventos (SVP), conforme descritas no memorando 191/2002 do ICHI, e especificadas na ata 05/2022 no NDE do
curso de Hotelaria e na ata 03/2022 do NDE do curso de Tecnologia em Eventos, quais sejam: Incluir as propostas
das novas disciplinas de: Introdução ao Marketing; Marketing de Serviços; Gestão de Pessoas; Empreendedorismo;
Gestão Financeira; Plano de Negócios; Gestão de Pessoas II; Manter as disciplinas: 07316 - Fundamentos da
Administração; 07323 -Tópicos Especiais em Marketing; Excluir as disciplinas: 07317 -Gestão de Recursos
Humanos; 07318 -Princípios de Marketing de Serviços; 07319 - Administração Financeira e Orçamentária; 07321-
Fundamentos do Empreendedorismo; 07320 - Plano de Negócios; 07322-Comunicação em Marketing. Os membros
do conselho acompanharam o NAAdm na decisão. 10° ASSUNTO: Aprovação da Mudança da Oferta da
disciplina 07173 - Estrutura das Demonstrações Contábeis- Curso de Administração: A Diretora Audrei Cadaval
colocou para aprovação a mudança de Oferta da disciplina 07173 – Estrutura das Demonstrações Contábeis, do
Curso de Administração. Hoje a disciplina está no terceiro semestre do QSL de Administração. Foi solicitado que a
mesma passe para o quarto semestre do QSL, dessa forma ao invés da oferta no primeiro semestre de cada ano, a
demanda passaria para o segundo semestre dos respectivos. O Núcleo de Área de Ciências Contábeis manifesta-se
favoravelmente a alteração. Os membros do conselho acompanharam o Núcleo de Área na decisão.11°ASSUNTO:
Aprovação do Parecer 08. Câmara de Graduação, Extensão e Administração: Proposta de Alteração
Curricular do Curso de Administração SAP: O Relator Prof. Neimar Ferreira da Rosa emitiu parecer favorável, sob
a seguinte fundamentação “A “Proposta de Alteração Curricular do Curso de Administração” está de acordo com as
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normas da Universidade, bem como busca atender a RESOLUÇÃO COEPEA/FURG Nº 29, DE 25 DE MARÇO DE
2022 a qual dispõe sobre a Curricularização da Extensão. As disciplinas oferecidas no formato EaD pelo Curso de
Administração – SAP, contemplam a Deliberação COEPEA 111/2019. Por sua vez, o ajuste nas Atividades
complementares, visa excluir desta modalidade as atividades de Extensão, tendo em vista que há uma
regulamentação específica para este tipo de atividades, exceto as atividades de extensão realizadas como
ouvinte. Cabe ressaltar que o Curso de Administração – SAP, passou por uma reformulação no início do ano
corrente, desta forma, esta proposta visa a adequação do Curso as novas normas estabelecidas pela
Curricularização da Extensão”. Os membros do Conselho acompanharam o voto do relator. 12º ASSUNTO:
Aprovação do Parecer 09. Câmara de Graduação, Extensão e Administração: Alteração curricular do Curso
de Comércio Exterior: O relator Prof. André das Neves Dameda emitiu parecer favorável, sob a seguinte
fundamentação “A “Proposta de Alteração Curricular do Curso de Comércio Exterior” está de acordo com as normas
da Universidade, e busca atender a RESOLUÇÃO COEPEA/FURG Nº 29, DE 25 DE MARÇO DE 2022 a qual dispõe
sobre a Curricularização da Extensão. Por sua vez, o ajuste nas Atividades complementares, visa excluir desta
modalidade as atividades de Extensão, tendo em vista que há uma regulamentação específica para este tipo de
atividades, além da redução no número de horas a ser cumprida pelos discentes. Ressalta-se que o Curso optou por
ofertar a Curricularização da Extensão no formato de Disciplinas Obrigatórias, as quais serão ofertadas a partir do 5º
semestre”. Os membros do conselho acompanharam o voto do relator. 13º ASSUNTO: Aprovação do Parecer 10.
Câmara de Graduação, Extensão e Administração: Proposta de novo Projeto Político-Pedagógico do curso de
Ciências Econômicas: O relator Prof. Rodrigo Peres de Ávila emitiu parecer favorável, sob a seguinte
fundamentação “As duas implementações propostas e aprovadas via NDE demostram compatibilidade e aderência
ao Projeto Político-Pedagógico do Curso (PPC), com apreciação das normas da universidade e de legislações
federais”. Os membros do conselho acompanharam o voto do relator. 11º ASSUNTO: Aprovação de
Projetos/Relatórios do Centro Integrado de Pesquisa – CIP: A Diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação
os Projetos, Relatórios Finais/Parciais e memorandos: Projetos de Ensino, Pesquisa e Extensão:EXT - 1897 - Ação
Universitária: Desenvolvendo o futuro, sob a coordenação da Profa. Vanessa Junges. Relatórios Finais e Parciais:
Relatório Final referente ao Projeto: ENS 878 Monitoria Economia Matemática, sob a coordenação do Prof. Vinicius
Halmenschlager; Relatório Final referente ao Projeto: PESQ 1499 - Exportações brasileiras de minério de ferro e
nióbio: competitividade, estratégias e intervenção estatal, sob a coordenação do Prof. Ricardo Leal e Relatório Parcial
referente ao Projeto: PESQ - 1031 Iniciativas Multi-stakeholder na Cadeia de Valor da Carne Bovina no Brasil, sob a
coordenação do Prof. Luis Carlos Schneider. ASSUNTOS GERAIS: A Administradora Cátia informa que está aberto
o prazo para levantamento de necessidades de capacitação e desenvolvimento pessoal. Nada mais havendo a tratar,
a reunião foi encerrada.

 
        Lucas Ortiz da Silveira Porto                                      Audrei Fernandes Cadaval
                    Secretário                                                              Diretora do ICEAC
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